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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和５年９月６日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             角田 真美 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和５年７月７日（金曜日）午前 10時 40分 ～ 午後２時 35分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
角 田 真 美 池 田 彩 乃 島 田 佐和子 鈴 木 和 宏 

中 野 正 幸 稲 永 朝 美 大 川 晋 作  

参加人数 81名（矢作小学校６年生児童 78名、担任教諭３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

 

【質疑】市議会は年間どのくらい行われますか 

【回答】５月臨時会は１日ですが、６月、９月、12月、３月の市議会定例会は 20日間くらいあります。その他

にも、予算特別委員会や決算特別委員会をはじめ、色々な委員会が行われます 

【質疑】会議は、毎日いくつ開かれますか 

【回答】会議がまったくない日もあります。本会議の後に何回も委員会が開かれる日もあります 

【質疑】議場の天井は梅の花をイメージしているとのことですが、梅の花は他のところにも使われていますか 

【回答】議長席の上にある小田原市の紋章も梅の花の形をしています。その他にも色々な場所で使われています 

【質疑】議場にはどのくらいの人数が入りますか 

【回答】座席は議員が 36席、傍聴者が 82席あるほか、新聞記者席や執行部席などを含めると約 180名入ります 

【質疑】市議会議員になった後に国会議員になることは可能ですか 

【回答】可能です。ぜひ皆さんも目指してほしいです 

【質疑】予算はどのように決まりますか 

【回答】毎年３月に開催する予算特別委員会で、市長や執行部が提出する予算案を審議して決まります 

【質疑】議員になるには何が必要ですか 

【回答】地盤、看板、鞄の３つの「バン」が必要と言われていますが、それよりも丁寧に、真剣に有権者に訴え

ることが一番必要なことです 

【質疑】議員の仕事は、ほかの仕事と比べて大変ですか 

【回答】市民の声を反映したいし、また自分の考えも意見として言っていくので、議員の仕事には難しさがあり

ますが、議員になる前の仕事も大変でした。どの仕事も大変です 

【質疑】会議の時間はどれくらいですか 

【回答】会議によっては長いものもあれば 30分程度で終わるものもあり、話し合う内容によりさまざまです 

【質疑】市議会議員は国会でも働けますか 

【回答】市議会議員は市のために働いていますが、選挙に出て国会議員になれば国のために働くことになります 

【質疑】市で話し合いをして、つくられた施設はどれくらいありますか 

【回答】市役所のほか、学校や市営住宅なども含めると 100を超える施設があります 

【質疑】議長はどのように決まるのですか 

【回答】議長は市議会議員が投票して決めるので、会議の中で投票・開票が行われ、その場で発表されます 

【質疑】選挙のときにスピーチするのは緊張しますか 

【回答】私はスピーチや人前で話すことが苦手なので緊張しますが、そういう人でも議員になれます 

【質疑】小田原市議会の歴史はいつからですか 

【回答】小田原市ができたのは昭和 15年ですから、今から 82年前になります 


